



Communiqué et prise de position officielle

Réadaptation des personnes âgées en Suisse

La réadaptation des personnes âgées se fait de manière différente en Suisse. L'introduction d'un nouveau système de financement uniforme, à partir du 1er janvier 2022, comporte le risque qu'une proportion importante de patients âgés soit privée de traitement de réadaptation. En effet, les volumes et l'intensité des prestations fixés par la structure tarifaire ne peuvent être atteints par ces patients. La Société Professionnelle Suisse de Gérontologie SFGG/SPSG et PLATEFORME-REHA.CH sont d'avis qu'un nouveau système de financement doit refléter les différentes formes de réadaptation.

En conséquence, PLATEFORME-REHA.CH et SFGG/SPSG proposent que les critères minimaux concernant l'intensité de la thérapie soient réduits (prestation de base) et que la différenciation des cas selon l'intensité des prestations s'effectue par un autre biais, de façon à ce que tous les patients bénéficiant actuellement de soins de réadaptation soient inclus dans la future structure tarifaire. Comme il se doit, ces tarifs ne devraient pouvoir être facturés que si les autres caractéristiques minimales sont respectées (notamment la prise en charge par une équipe de gérontologie et de professionnels multidisciplinaires titulaires d'un titre de spécialisation) et si la réadaptation est effectuée en "milieu hospitalier".

30 avril 2020

Société Professionnelle Suisse de Gérontologie SPSG
Erlenauweg 17
3110 Münsingen

Andreas Stuck, Président
+41 31 722 15 15
info@sfgg.ch

Association PLATEFORME-REHA.CH
c/o Site Plein-Soleil
Chemin de la Cigale 3
1010 Lausanne

Brigitte Rorive Feytmans, Présidente
+41 79 823 84 02
brigitte.rorivefeytmans@hcuge.ch

"Deutscher Text siehe Rückseite"



Mitteilung und offizielle Stellungnahme

Rehabilitation älterer Menschen in der Schweiz

Die Rehabilitation älterer Menschen wird in der Schweiz unterschiedlich durchgeführt. Massgeblich hierfür sind hauptsächlich die unterschiedlichen kantonalen Vorgaben. Die Einführung eines neuen, einheitlichen Abgeltungssystems ab dem 1. Januar 2022 birgt die Gefahr, dass einem wesentlichen Teil älterer Patientinnen und Patienten eine Rehabilitationsbehandlung vorenthalten wird. Dies daher, da die Minimalkriterien in der vorgesehenen Art nicht erfüllt werden können. Die Schweizerische Fachgesellschaft für Geriatrie SFGG/SPSG und PLATEFORME-REHA.CH sind der Meinung, dass ein neues Finanzierungssystem in der Lage sein muss, die verschiedenen Formen der Rehabilitation abzubilden.

Deshalb schlagen PLATEFORME-REHA.CH und SFGG/SPSG vor, die Mindestkriterien für die Therapieintensität zu reduzieren (Grundleistung) und die Differenzierung der Fälle nach der Leistungsintensität anders vorzunehmen, so dass alle Patienten, die derzeit eine Rehabilitationsbehandlung erhalten, in der künftigen Tarifstruktur einbezogen sind. Unverändert und in Abgrenzung zur Übergangsbetreuung sollten diese Tarife nur dann abgerechnet werden können, wenn die übrigen Mindestmerkmale erfüllt (insbesondere Leitung durch einen Schwerpunkt-Titelträger Geriatrie und interprofessionelles Behandlungs-Team) und die Rehabilitation in einem «Spital-Setting» durchgeführt wird.

30. April 2020

**Schweizerische Fachgesellschaft
für Geriatrie SFGG**
Erlenauweg 17
3110 Münsingen

*Andreas Stuck, Präsident
+41 31 722 15 15
info@sfgg.ch*

Verband PLATEFORME-REHA.CH
c/o Site Plein-Soleil
Chemin de la Cigale 3
1010 Lausanne

*Brigitte Rorive Feytmans, Präsidentin
+41 79 823 84 02
brigitte.rorivefeytmans@hcuge.ch*

"Texte français au verso"